

Pressemitteilung

Aus dem Einwohnergemeinderat Sarnen

Der Gemeinderat Sarnen hat nach einer Betriebsanalyse aufgrund der ersten Saison diverse Massnahmen beschlossen, um eine Verbesserung des Betriebsergebnisses zu erreichen. Das Restaurant Seefeld wird voraussichtlich ab April 2012 verpachtet. Seit anfangs Jahr sind die Öffnungszeiten des Restaurants Seefeld in der Campinganlage eingeschränkt worden. Nach der Kündigung des Betriebsleiters werden organisatorische Lösungen für die künftige Leitung der Camping- und Schwimmbadanlage geprüft.

Der Einwohnergemeinderat von Sarnen hat in Zusammenarbeit mit einer von ihm im Oktober 2011 eingesetzten Task-Force unter Beizug von drei Fachexperten eine Betriebsanalyse des ersten Betriebsjahres erstellt. Der Umsatz des Restaurants und der Vermietung in der Campinganlage sind dabei in den Sommermonaten hoch ausgefallen. Der Personal- und Betriebsaufwand liegt im Camping wie im Restaurant jedoch signifikant über den Richtwerten. Durch den grossen Aufwand in Bezug auf den Betriebsaufbau und Sicherstellung der Dienstleistungen der 5-Stern-Anlage muss im ersten Jahr mit einem grösseren Defizit gerechnet werden.

Der Einwohnergemeinderat hat nun Massnahmen geprüft, um die finanzpolitischen Vorgaben bei der Finanzierung des Campings / Restaurants Seefeld erfüllen zu können. Für die Überwachung des Seefeld Parks werden angemessene notwendige Führungsinstrumente erstellt. Aufgrund der zeitlichen Dringlichkeit hat der Gemeinderat bereits verschiedene Sofortmassnahmen beschlossen.

Als grundlegendste Massnahme wurde beschlossen, das Restaurant Seefeld nicht mehr in Eigenregie zu führen, sondern den Betrieb voraussichtlich ab April 2012 zu verpachten. Der Gemeinderat ist nach reiflicher Überlegung und nach Rücksprache mit der Geschäfts- und Rechnungsprüfungskommission sowie aufgrund der Betriebsanalyse des ersten Betriebsjahres einstimmig zur Überzeugung gelangt, dass eine Verpachtung des Restaurants vorgenommen werden soll. Der Gemeinderat wird in den nächsten Tagen das Notwendige im Hinblick auf die Verpachtung des Restaurants veranlassen. Ziel ist es, eine reibungslose Überführung des Betriebes zu bewerkstelligen und den geeigneten Pächter zu finden. Bereits seit anfangs Jahr sind die Öffnungszeiten des Restaurants eingeschränkt worden und der Gastgewerbebetrieb bleibt jeweils am Montag und Dienstag geschlossen. Die übrigen Tage ist das Restaurant jeweils ab 11.00 Uhr geöffnet.

Nachdem das Restaurant in Zukunft nicht mehr unter der Regie der Gemeinde geführt wird war es unvermeidbar, verschiedene Kündigungen auszusprechen, was der Gemeinderat bedauert. Die betroffenen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter wurden bereits mündlich oder schriftlich informiert. Der Betriebsleiter Peter Siegenthaler, welcher Leiter des gesamten Betriebes Camping- und Schwimmbadanlage mit Restaurant war, hat bereits im Verlaufe des vergangenen Monats das Arbeitsverhältnis auf 31. März 2012 gekündigt. Diese Stelle wird in dieser Form nicht mehr neu besetzt. Beabsichtigt ist, die Leitung der Campinganlage neu zu organisieren.

Pressemitteilung

Der Gemeinderat wird sich bemühen, die jetzigen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im Gastrobereich nach Möglichkeit in der neuen Restaurant-Betriebsorganisation einzubinden. Die Schwimmbadanlage wird von der bisherigen Badmeister-Crew auch in der nächsten Badesaison 2012 betreut.

Der Gemeinderat ist überzeugt, dass die bereits beschlossenen Massnahmen dazu führen werden, die finanzpolitischen Vorgaben bei der Finanzierung des Camping/Restaurants erfüllen zu können. Das Budget Camping/Restaurant 2012 wird entsprechend überarbeitet und mit dem Voranschlag 2012 der Einwohnergemeinde am 28. Februar 2012 der Gemeindeversammlung zur Beschlussfassung vorgelegt.

Sarnen, 13. Januar 2012

Kontakt

Gemeindekanzlei Sarnen

Max Rötheli

Vorsitzender der Geschäftsleitung/Gemeindeschreiber

Tel. 041 / 666 35 81

Fax 041 666 35 10

E-Mail: max.roetheli@sarnen.ow.ch

Homepage: www.sarnen.ch